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“‘十一五’时期是我国发展史上极不平凡
的五年。”这是近日胜利闭幕的十七届五中全
会作出的重要判断。这个判断符合五年来我
国经济社会发展实际，表达了亿万中国人共同
的生活感受。全面把握、深刻理解这五年我们
所取得的来之不易的成绩，所积累的弥足珍贵
的经验，所创造的影响深远的精神财富，对于
我们学习贯彻十七届五中全会精神，满怀信心
地迈向“十二五”，奋力夺取全面建设小康社会
新胜利、开创中国特色社会主义事业新局面，
具有十分重要的意义。

这五年，国家面貌发生了新的历史性变
化。我国经济跨上了一个新台阶，“十一五”前
四年GDP年均增长达11.4%、单位GDP能耗累
计下降 15.6%，今年国民经济继续朝着宏观调
控的预期方向发展，“十一五”规划确定的主要
目标和任务是能够胜利完成的。更为重要的
是，经济发展方式转变和经济结构调整取得了
重要进展，一些重要领域和关键环节改革取得
重大突破，区域发展的协调性增强，经济发展
与社会发展的协调性增强。实践证明，坚持科
学发展，加快转变经济发展方式，不仅深刻地

改变了国家面貌，还将赢得更长时间和更高水
平的发展。

这五年，人民群众得到了更多实惠。城镇
和农村居民人均可支配收入年均增长分别达
10.2%和 8.3%，收入大幅提高，生活水平明显
改善，就业规模持续扩大。几千年来农民种田
交税的历史结束了，真正免费的义务教育全面
实行了，逐步覆盖城乡居民的社会保障体系将
让人民生活有基本保障。实践证明，坚持发展
为了人民，发展依靠人民，发展成果由人民共
享，不断加大保障和改善民生力度，百姓才能
获得更多福祉。

让人们尤为感慨的是，这五年国内外环境
的复杂性和重大风险挑战的严峻性历史罕
见。从隆重庆祝改革开放 30周年和新中国成
立60周年，到成功举办北京奥运会、上海世博
会，从遭遇国际金融危机的严重冲击，到遭受
汶川、玉树地震和舟曲山洪泥石流，我们共同
经历了一系列大事、喜事、难事。在这样的情
况下，能够保证社会生产力快速发展、综合国
力大幅提升、人民生活明显改善、国际地位和
影响力显著提高，取得社会主义经济建设、政

治建设、文化建设、社会建设以及生态文明建
设和党的建设的重大进展，谱写中国特色社会
主义事业的新篇章，是极为不易的。

实践经验弥足珍贵，精神财富影响深远。
“十一五”取得的辉煌成就，充分证明了中国特
色社会主义理论的强大力量，充分表明了把
科学发展观贯彻落实到经济社会发展各个方
面的极端重要性，充分表明加快经济发展方
式转变的极端重要性。这一切，必将极大地
激发全国人民的自信心和自豪感，极大地增
强全国人民走中国特色社会主义道路的自觉
性和坚定性。

下一个五年，是为全面建成小康社会打下
具有决定性意义的基础的关键五年。十七届
五中全会通过的“十二五”规划建议，对推动

“十二五”时期我国经济社会发展作出全面部
署，是今后五年我国经济社会发展的重要指导
性文件。认真学习贯彻十七届五中全会精神，
把思想和行动统一到中央决策部署上来，就必
定能够书写我国发展史上又一个五年的崭新
篇章。(原刊于《人民日报 》2010年10月20
日01版）
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实现养老
险全国统筹三
年足矣

其实，实现养老险全国统筹，三年足矣。其中，全国联网的信息管理系统属于基础设
施建设，统一费率、完善计发办法属于技术层面的问题，都应当也可以尽快解决；中央地
方责任分担体制和垂直管理体制属于体制问题，虽然面临一定阻力，但只要决策层明确
目标，理性规划方案，也可以在三年之内完成。我国基本养老保险制度从地市级统筹上
升到省级统筹实践的一个重要启示就是，改革拖延的时间过长反而会增加改革的成本和
难度。从地市级统筹上升到省级统筹，和从省级统筹上升到全国统筹所面临的问题，从
根本上说是基本一致的。因此，决策层应当在明确目标的基础上，果敢推进，争取在最短
时间内实现基本养老保险全国统筹，维护劳动者自由迁徙的权利。 ——《新京报》
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话题：四川简阳原市长因
违法批地异地任职后再被免

网友发言
前文说：“由于正值市政府机构改革

期间，当时市财政局、人事局职务空缺。
在广泛听取意见基础上，8月16日，决定
段成武提名市财政局局长人选；8 月 24
日，段成武被任命为资阳市财政局局长。”
后文说：“资阳市委、市政府将进一步严格
各级政府的国土管理，进一步从严管理干
部，问责到底，绝不姑息！”其实，资阳市方
面不必扭捏的。对段成武的再免职，承认
是迫于舆论的压力又何妨？ 新浪网友

话题：南京市民欲献血
不足300毫升遭拒绝

网友发言
这位人士解释说：目前他们献血车上

只配备了 300mL 和 400mL 两种标准血
袋，不同标准的血袋所配的抗凝剂的含量
不同，如果献血200mL，他们没有东西来
装，自然无法给献血者提供采血服务。这
种解释纯属无稽之谈。采血标准是女性：
45 千克 200mL、50 千克 300mL、55 千克
400mL；男 性 ：50 千 克 200mL、55 千 克
300mL、60 千克 400mL。而且，既然都出
现“血荒”了，采血单位为什么还不把设备
配备齐全？真是咄咄怪事。 北京网友

所谓无偿献血在实际操作中并不都
是无偿，许多单位号召献血时大多提供一
定补贴和其他鼓励措施，这是《献血法》允
许并有所规定的做法。那么，在不改变现
行采供血体制前提下，适当提高无偿献血
者补助，在物质和精神方面共同致力于营
造无偿献血的社会氛围，这也不失为化解
血荒的一个有效途径。 浙江网友


